Dieser kleine Artikel eines bürgerlichen Liberalen entlarvt vortrefflich die ganze Gemeinheit und den Verrat, den die Herren Kautzky, Martow, Tschernow, Branting und die übrigen Helden der Berner gelben Internationale am Sozialismus begehen.

Erstens ist es gelogen, was Kautzky und alle diese Helden in der Frage des Terrorismus und der Demokratie über Sowjetrußland sagen. Zweitens beurteilen sie die Ereignisse nicht vom Standpunkt des sich im Weltmaßstab, und zwar in äußerst scharfer Form tatsächlich abspielenden Klassenkampfes, sondern vom Standpunkt jammernder Spießbürger und Philister: Was alles sein könnte, wenn es nicht den Zusammenhang zwischen bürgerlicher Demokratie und Kapitalismus gäbe, wenn es auf der Welt keine Weißgardisten gäbe, wenn diese nicht von der Bourgeoisie der ganzen Welt unterstützt würden usw., usf. Drittens: Ein Vergleich des amerikanischen Artikels mit den Auslassungen von Kautzky und Co. ergibt mit aller Deutlichkeit, daß Kautzkys objektive Rolle die eines Lakaien der Bourgeoisie ist.

Die internationale Bourgeoisie unterstützt die Mannerheim und Koltschak, um die Sowjetmacht zu erdrosseln, von der sie verleumderisch behauptet, sie sei terroristisch und undemokratisch. Das sind die Tatsachen. Und wenn Kautzky, Martow, Tschernow und Co. ihr Lied von Terrorismus und Demokratismus herunterleiern, sind sie lediglich Helfershelfer der Bourgeoisie. Es ist dasselbe Lied, dessen sich die internationale Bourgeoisie bedient, um die Arbeiter zu betrügen und die Arbeiterrevolution abzuwürgen. Die persönliche Ehrlichkeit der "Sozialisten", die dieses Lied "aufrichtig", d. h. aus purem Stumpfsinn herunterleiern, ändert nicht das geringste an der objektiven Rolle dieses Liedes. Die "ehrlichen Opportunisten", die Kautzky, Martow, Longuet und Co., sind (durch ihre grenzenlose Charakterlosigkeit) zu "ehrlichen" Konterrevolutionären geworden.

Das sind die Tatsachen.

Der amerikanische Liberale hat begriffen — nicht auf Grund seiner theoretischen Kenntnisse, sondern indem er lediglich die Ereignisse aus einer genügend weiten, d. h. eben aus der internationalen Perspektive aufmerksam beobachtete —, er hat begriffen: Die Bourgeoisie der ganzen Welt organisiert und führt einen Bürgerkrieg gegen das revolutionäre Proletariat, sie unterstützt zu diesem Zweck Koltschak und Denikin in Rußland, Mannerheim in Finnland, die Lakaien der Bourgeoisie, die georgischen Menschewiki im Kaukasus, die polnischen Imperialisten und polnischen Kerenskis in Polen, die deutschen Scheidemänner in Deutschland, die Konterrevolutionäre (Menschewiki und Kapitalisten) in Ungarn usw. usf.